
Protokoll 10. AStA-Sitzung  
 
Sitzung am Samstag, den 30. April 2011 von 14 Uhr bis 20 Uhr in der BHS Hagen 
 
Anwesende Mitglieder: Jochen Blumenthal, Joana Kleindienst, Ulrike Breth, Andreas 
Unger, Dietmar Knoll, Daniel Schwarz, Sandra Frielingsdorf 
 
Anwesende Gäste: Pascal Hesse, Thomas Walter (bis 19 Uhr), Annette Lapinski (bis 18 
Uhr), Jens Schulz (bis 17 Uhr), Ulrich Schneider, Jutta Ferber-Gajke, Achim Thomae (bis 
17:45), Thomas Wöllmer (bis 17 Uhr) 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Protokoll 
3. elektronische Klausureinsicht 
4. Bildungsherberge 
5. Prüfungsordnung 
6. Sprachrohr 
7. Gender Budgeting 
8. Moodle 
9. Frauenbewerbungstrainings 
10. Hoposeminar 1 und 2 
11. Wahlordnung und Satzung 
12. EADTU Treffen November 
13. AStA Stipendien  
14. Flyer 
15. Seminare 
16. Zusammenarbeit AStA 
17. Personalangelegenheiten (nicht-öffentlich) 
18. Verschiedenes 

 
TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Jochen stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist, 7 AStA Mitglieder anwesend sind 
und dass Lonio Kuzyk und Anne Petruck entschuldigt fehlen 
 
TOP 2: Protokoll 
 
Protokoll Beschluss verschoben – da das Protokoll erst kurz vorher verschickt wurde 
 
TOP 3: elektronische Klausureinsicht 
 
Elektronische Klausureinsicht – in WiWi bereits angeboten 
Abschluss eines Vertrages steht noch aus 
Jochen berichtet über die Voraussetzungen für das Angebot der elektronischen 
Klausureinsicht für alle Studiengänge 
Thomas Walter findet das Angebot sinnvoll – im Prüfungsamt und Fakultätsrat sollte dafür 
plädiert werden 
Jens hat das Thema schon auf Fakultätsratsitzung diskutiert 



Jutta berichtet, dass Studierende begeistert sind und schon davon ausgehen, dass das Angebot 
ab März zur Verfügung steht, möglich ist es aber erst ab dem WS 2011 – Eine 
Übergangslösung muss gefunden werden 
Jens sagt, dass eine personelle Lösung gefunden werden muss um den Mehraufwand sicher zu 
stellen und den Vertrag schnell durch zu bekommen 
Thomas Walter berichtet, dass im Vertrag „die Fakultät verpflichtet sich“ steht – jedoch ist 
die Lehrfreiheit im GG verankert 
Annette sagt, dass Übergangslösungen durch die Fachschaft gefunden werden 
Thomas Walter erwähnt das Gutachten, es muss auch geklärt werden, was passiert, wenn eine 
Klausur abhanden kommt 
Dietmar ergänzt mit den Fragen nach Alternativen, z. B. selbst zum Prüfungsamt zu fahren 
und was für Lösungen es seitens der Hochschule geben könnte 
Ulrich stellt die Frage ob es nicht eine orginäre Aufgabe der Hochschule ist und ob man ihr 
dann die Mehrkosten in Rechnung stellen könnte 
Thomas Walter meint, dass darüber noch nie entschieden wurde, da es bei anderen Unis 
anders geregelt ist, z. B. müsste die Uni auch die AE’s für die Teilnahmen der Gremien 
übernehmen 
Achim betont, dass Dienstleistungen, die angenommen werden, ausgebaut und nicht in Frage 
gestellt werden sollten und dass es in der nächsten SP Sitzung absegnet werden soll   
Arbeitsauftrag für Jochen: Informationen zusammenstellen und Arbeitsaufträge vergeben 
Jochen berichtet, dass ein AStA Grundsatzbeschluss nicht nötig ist und der Punkt als TOP in 
die SP Sitzung einfließen wird, außerdem muss ein zweiter, schneller Scanner besorgt werden 
 
TOP 4: Bildungsherberge: 
  
Jens berichtet, dass der ursprüngliche Plan für eine Rampe zum Keller sehr kostspielig ist und 
eine andere Lösung gefunden werden muss  
Wir sollen darauf achten, die Tür zu zuziehen, da sie bisher noch nicht automatisch zugeht, 
was auch der Grund ist, wieso einiges noch nicht installiert wurde (Diebstahl Gefahr) 
Achim berichtet über das Refinanzierungspotenzial, z. B. durch 
Mehrwertsteuerrückerstattungen, der derzeitige Refinanzierungsbedarf von 100.000 Euro 
sollte voraussichtlich bis Ende diesen Jahres gedeckt sein, mit einer u 
Umsatzsteuerprüfung im nächsten Jahr ist zu rechnen 
Jochen berichtet, dass der Wert der BHS nun auf 2,8 Millionen Euro (mit Grundstück 3 
Millionen)  beziffert wurde 
 
Alter Parlamentsbeschluss 2010 wurde abgehakt 
Im Alttrakt sind die Heizung und Lüftung sehr warm, der Umbau wird weitere 30.000 bis 
40.000 Euro betragen, eine Verpflichtungsermächtigung muss dem Architekten erteilt 
werden, die Kosten für die Außenbeleuchtung werden bei ca. 50.000 Euro liegen, Gärtner 
werden die Stromleitungen dafür schon legen, bis Juli/August soll der Architekt den Plan 
ausarbeiten 
1 Teil des Beschlusses: Liquidität besteht 
2 Teil des Beschlusses: neu   – Lonio bereitet alles für den 14. Mai vor 
 
Beschluss 1: 
 
Der AStA beschließt: Den Bedarf von 100.000 Euro für den Ausbau der BHS 
freizugeben  
 
Einstimmig entschieden  



 
Gesellschaftsvertrag: Achim berichtet, dass in den Gesellschaftsvertrag Kontrollmechanismen 
eingebaut werden müssen, dazu gibt es  Hinweise und Ergänzungen aus der Beiratsitzung, der 
Beirat ist bisher freiwillig, soll jedoch verpflichtender Bestandteil sein 
Achim berichtet über die Änderungen 
Pascal, Ulrike und Joana machen Verbesserungsvorschläge 
Fragen von Dietmar 
 
Beratung über die neue Prüfungsordnung und einbringen ins SP 
 
Eröffnungsfeier BHS 3. September 
 
Lob an Achim und Thomas Wöllmer für die besondere Mühe 
 
Informationen über Barrierefreiheit liegen dem Architekten bereits vor und werden noch 
umgesetzt, einiges ist schon bestellt, aber noch nicht geliefert, Abnahme steht noch aus! 
Mängellisten werden abgearbeitet 
 
SV Verteiler nur als Notfallverteiler nutzen!! 
 
Thomas Wöllmer und Jens verlassen die Sitzung um 17 Uhr  
 
Eröffnungsfeier – Vorstandssitzung und andere Sitzungen, Führung durch die Herberge, Sekt, 
Networking 
 
Personal – Gespräche werden geführt 
 
TOP 5: Prüfungsordnung 
 
Jochen informiert  
 
TOP 6: Sprachrohr 
   
Beschluss 2: 
 
Der AStA beschließt: Das Sprachrohr wird fortan in geschlechtergerechter Sprache 
geführt. Die zuständige Referentin bzw. der zuständige Referent und das Büro erhalten 
die Erlaubnis die Texte selbstständig anzupassen 
 
Einstimmig entschieden 
 
Grund für den Beschluss: Ein ungekennzeichneter Artikel von Sabine Haake, aus dem 
Bereich Internationales der FernUni  
Joana fordert eine genaue Kennzeichnung und Absprache!  
Andreas lobt, dass das Sprachrohr sehr gelungen ist 
Wichtig ist: Das SR ist Für Studierende Von Studierenden 
 
Antrag soll vom Arbeitsausschuss unterstützt werden 
 
Artikel, die in ein bestimmtes Referat fallen, müssen vorher mit den Referenten abgestimmt 
werden 



Artikel von Bediensteten müssen vorher abgestimmt und gekennzeichnet werden 
 
TOP 7: Gender Budgeting  
 
Ulrike berichtet über das erst Treffen des Arbeitsausschusses im Büro mit Jochen, Michaela, 
und den Büromitarbeitern – Außenbeleuchtung, kriminalpräventive Beratung, 
Notrufnummernschilder sollen angebracht werden, geschlechtergerechte Sprache im 
Sprachrohr, Frage diskutieren „warum es nur männliche Inhaftierte an der FernUni gibt“, 
nächstes Treffen am 8.6.  
 
TOP 8: Moodle  
 
Ulrike berichtet 
Außerordentliche Sitzung im März, Senantssitzung am 6.4 abgesagt wegen Fehlen von 
TOP’s, nachgereicht und trotzdem abgesagt weil Rektor nicht da, nun am 4. Mai 
Studierende meldeten sich aufgrund des Artikels an Ulrike, Themen im Arbeitsausschuss 
besprochen, Website soll übersichtlicher gestaltet werden, Moodle als Lernplattform nicht 
prüfungsabhängig – Datenschutzbeauftragter NRW, Verantwortlicher nicht Dörnemann 
sondern Hochschulleitung, Detlef Petscher Lehrgebiet BiWi – Datenschutz der Lehrenden 
auch nicht gewährleistet, betreut nun nur noch die Magisterstudierenden zum Ende, keine 
Härtefallregelung – auf herkömmlichem Wege studieren möglich machen, Arbeitsausschuss 
in die nächste SP Sitzung einbringen, Ela wird das machen da Ulrike nicht da sein wird, 
Antrag ans SP schreiben 
 
Achim geht um 17:45 
 
TOP 9: Frauenbewerbungstrainings 
 
Beschluss 3: 
 
Der AStA beschließt: die Kosten für die Frauenbewerbungstrainings am 9. und 10. Juli 
sowie am 3. und 4. Dezember zu übernehmen 
 
Einstimmig entschieden 
 
TOP 10: Hoposeminar 1 und 2 
 
Beschluss 4: 
 
Erster Beschluss: 
 
Der AStA beschließt: Das Hoposeminar im WS zu wiederholen 
 
Einstimmig entschieden 
 
Beschluss 5: 
 
Zweiter Beschluss: 
 
Der AStA beschließt: Die Übernahme der Fahrtkosten für die Seminarteilnehmden für 
beide Seminare 



 
6 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
TOP 11: Wahlordnung und Satzung 
 
Dietmar berichtet über das letzte Treffen der Arbeitsgruppe Wahl und Satzung 
Wahlordnung so verändern dass die bisherigen Probleme nicht erneut auftreten können, u. a. 
noch das autonome Referat für Behinderte, Wahl für das autonome Referat wahrscheinlich 
gesondert falls noch gewünscht, Grundgerüst fehlt noch, evtl. Regionalzentrumssprecher, 
Fachschaft Psychologie kann laut Wahlordnung eingeführt werden, muss aber noch abgeklärt 
werden, in der Fachschaft KSW besteht Interesse, Entscheidung findet im SP statt, noch mal 
besprechen nächsten Sonntag im Fachschaftsrat KSW 
 
Annette geht um 18 Uhr 
 
TOP 12: EADTU Treffen November  
 
Joana berichtet 
Türkei – 3. bis 4. November - bisher haben sich mit Joana drei Personen gemeldet (Dietmar, 
Gudrun) wer will noch mit? 
 
TOP 13: AStA Stipendien  
 
Joana berichtet 
Auslandspraktika und Exkursionen sind sehr gefragt, schlägt vor auf Summer Schools zu 
erweitern, wird im SP abgestimmt 
 
TOP 14: Flyer   
 
Jochen berichtet War das ein Beschluss? Wenn ja, alle ja stimmen, sonst hätte ich es 
aufgeschrieben 
Der SP Flyer wird im üblichen Rahmen gedruckt und in Studierendenzentren usw. verteilt 
Die Referentin für Öffentlichkeitsarbeit wird sich darum bemühen, die Flyer auch auf Messen 
etc. auf denen die Fernuni vertreten ist zu verteilen 
 
TOP 15: Seminare   
 
Dietmar berichtet 
Ausschreibungspflichtig? Mit dem Büro besprechen und dann Beschluss, 
Alleinerziehendenwoche 
 
FACS Seminar – Jochen  
 
Improved reading – Dietmar - effizienter lesen, auch über Büro, privater Seminaranbieter – 
kann unsere Räume nutzen und unsere Studierenden günstigere Teilnahme, erwähnen im 
Sprachrohr nur als Anzeige, da das SR eine öffentliche Zeitung ist 
 
Bufata 22. und 23. Oktober Bufata Elektrotechnik 
 
 
Thomas Walter geht um 19 Uhr 



 
TOP 16: Zusammenarbeit AStA   
 
Dietmar – verschieben auf die nächste Sitzung 
Terminkalender öffentlich 
Auswertige Sitzung 
Im Büro – Coaching – super Vision – wie läuft die Zusammenarbeit? 
 
 
TOP 17: Personalangelegenheiten   
 
Nicht öffentlich  
 
TOP 18: Verschiedenes 
 
Jochen 
 
Nächste Sitzung am 2. Juli 9:30 
 
Protokollantin: Sandra Frielingsdorf 
 
Beschlossen am 02. Juli 2011 
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